「始めたきっかけは、

民生委員・児童委員 徳毛實明さん(栗生地区)

来るよ!」 るよ!」開口一番に徳毛さんは「これから本当に大変な時代が

「国の試算を栗生で換算すると、平成32年には、65歳以上が100人、今のうち5人に1人が認知症なら、そのうち5人に1人が認知症なら、そのうち5人に1人が認知症なら、は元気だからで、ぽつぽつとそのは元気だからで、ぽつぽつとそのは元気だからで、ぽつぽつとそのという計算になる。 にも、アルー つ増えてきているんですよ。も、認知症に関わる相談も少し

うこと。情報を流すこと。認知症 に限らず、高齢者に対して、個人 に限らず、高齢者に対して、個人 で行政にやってと言うわけにはい かない。行政は、初期集中支援チ かない。行政は、初期集中支援チ を行っているので、 ともかく、 地域でできるようにな 今はまず知ってもら そこへとつな

### 地域全体で見守り支え取り組むなら今でしょ 地域での取り組み からできるこ

とをし

7

お

な

るため

い、ごみの収集日などもす、、が届かない家庭や回覧板も回らな率が下がってきて、行政サービス率が下がってきるに、行政サービスをいと、これから先がどうなるのか。「今からできることをしておか「今からできることをしておか います。 くて、 、ごみのトラブルも出てきてごみの収集日なども分からな

### 地域で見守り栗ティ ・ポリス

「大きな効果が出たのが、 ポリスのステッカーを車に貼 栗テ



るという簡単な取り組みだね。地域の人で地域を見守るため、最初は、8団体で始めて、1年後のアルテートには、『地域の安全安心の意識が高まった』『スピードを落として子どもたちを見るようになった』という簡単な取り組みだね。地 さらに、子どもたちには、ながっています。 い人を、見守る意識の向上にもつ認知症で徘徊しているかもしれな  $\mathbb{Z}$ 

り組みであってほしいね。」のステッカーを貼っている人は、平生の人だよ』と説明しているので、困ったことがあれば、栗生の人だよ』と説明しているののステッカーを貼っている人は、

を作りまり 週1回だけ、 高齢者など誰が来てもい 「家にこもらないことを目的に、 自由に集まれる場所が来てもいいように、

趣味やお茶を飲むなど、 好きな

> の疑い て、いろんな話をする中で、ことをしていいから、高齢者 も同じ話をしているな』 の人は今日来ていない があるかも』と気付くこと 高齢者が来 な 『認知症 『何度

ら、刊り先進的に一点 ってくれとお願いしましたよ。た。すぐに2回でいいからぜひ 催できるのだけれども、 あった。これは非常にうれしか この思いを共有してくれて、 別の地域から、 か所で開催して 月2回なら開 いからぜひ と相談が 11 Þ 0 た

きれば、 う雰囲気もできてくるはずです。 んな場所を地域全体に何か所もで みんなで支えるんだと



# 地域の集いの場お茶の間サロン

### 地域での取り組み2 フェをすることが目

認知症カフェ「住めば都の…」

ができることで地域

会

貢献した

うよ

5

地域の

3

ルワイ

クです

かね

#### いる 守山郁子さん まって笑える場ができればと思っ 目家でほとんどしゃべらない人 1日家でほとんどしゃべらない人 をおられます。月に1度でも、集 もおられます。のがもしれないですね。 自分にできる社会貢献が、認知症分もできるかもと思ったことです 集まれる場が近くにあると

難しいことです。地域のつながりでカフェに参加するのはなかなか

「認知症の方やそのご家族だけ

を聞きました。

いて

ご自宅で月

いる守山さんに、日宅で月1回認知症

山さんに、取り組みー回認知症カフェを



場にこにこ堂で、相談の場を月に静和会の協力を得て、ふれあい広る人が相談できる場も作りたくて、の人や、認知症の人を介護してい 日開設しています。 認知症カフ エとは別に、 認知症

ためのセッティングをお願いねっ 学校へ認知症について、講演する 学校へ認知症について、高校や中 も認知症になったら、今一緒にや いいかなっと思って。 O N に認知症について知ってもらおう て話しているんです。 (出口町22・首無地蔵横)ところ ふれあい広場にこにこ堂とき 2月25日(土)10時~12時○「住めば都の…」カフェ かなって思ってるんです。 そこまで役に立てたら 若い子たち \_\_

こんな方法もあります 行政発の地域の居場所づくりに地域での取り組みる 取り組んでいます 元気も りもり 体操

# 皆さんに住み慣れた地域で、

康増進を目的に始めた「びんご府たいという思いで、介護予防と健 中元気もりもり体操」。 つまでも元気で活躍してい ただき

では、仲間同士で安否を気遣うつる活動として広がっています。て、市内約20か所の地域で自主的 在、集会所・公民館などを利用し集える場が地域には必要です。現 心身機能の低下 これからは、 rを感じる人たちも 年齢を重ね生活・

待されています。 になっても参加できる場として期ながりもでき始めており、認知症 ながりもでき始めており、

なく、地域の居場所づくりに取り域で介護予防や認知症予防だけで 組んでみません この体操もきっ じみませんか。 地域の居場所で かけにして、

込み・ 地域包括支援セー問い合わせ先 内・540-0223

ところ とき